

令和7年度

奄美市立住用小学校 学校便り No.7



ひろば



令和7年11月26日発行



育苗箱のシネラリア

「合同学習発表会テーマ」 絆 ～心を一つに 元気を届けよう～

校長 福本 淳一

11月8日(土), 令和7年度保小中合同学習発表会が行われた。当日は, 来賓・保護者を含め約80人の方にお越しいただいた。大勢の前で発表する機会が少ない子供たちにとっては, 上手に発表・演奏をしたいという気持ちから緊張している様子が伺えた。

子供たちの緊張を和らげたのは, 小学1, 2年生のオープニングセレモニーだった。一人一人が大きな声で堂々とセリフを発表し, 会場からは拍手が起こった。参観された方々は, 今年も学習発表会で「元気をもらえるぞ」と思ったのではないでしょうか。1, 2年生の姿を見て, 他の小学生や中学生も「やるぞ」という気持ちが更に高まったのか, どの発表からも子供たちの真剣さと笑顔を見ることができた。

保育園児によるダンスは会場を和ませた。振り付けの一部は, 園児が考えたというアナウンスに驚いた。3, 4年生による12の詩の暗唱は, 学級で継続してきた取り組みだった。5, 6年生は, 自分たちで演目を考え, 空気砲とダンスを披露した。中学生の三太郎太鼓の迫力, 英語スピーチと弁論の表現力, 中学生が自分たちで考えた会場参加型の劇とバラエティーにあふれていた。

参観された方々のアンケートには, シマ唄・三味線・竿踊り・太鼓の発表も嬉しかったと多く記されていた。子供たちが伝統文化を発表することができたのも, 指導者である橋本和昌さんと重田大介さんの協力があったからである。

学習発表会後, 子供たちは終わった安堵感と達成感にあふれていた。中には, 「失敗した」「上手くいかなかった」という声も聞こえてきた。上手くいかないことも「学び」である。その後, 「なぜ, 上手くいかなかったのか」「次は, こうしよう」など子供たちが学習発表会を通じて, 次の「学び」につながるように振り返りをさせたい。

さて, いよいよ今年も残り1ヶ月となり, 師走を迎えることになる。12月10日は何の日かご存じだろうか。毎年, この日は「人権day」と定められている。そして, 12月4日からの1週間を人権週間とし, 改めて人権について考える期間となっている。

本校では, 12月2日を「心の教育の日」と位置づけ, 人権教室を計画している。世の中には様々な人権問題はあるが, まずは小学生には「身の回りの人権」について, 自分事として受け止めてほしい。

「人権」とは, 置かれた状況で安心して生活できる権利と私は考えている。学校に置き換えると, 子供・教職員が居心地の良さを感じ, 生き生きと学び・働くことができる権利と言える。本校でも言葉によるトラブルはある。その際, 「あの時, どうすれば良かった」と振り返らせながら, 自己行動力の成長を促している。日頃の道徳授業においても, 各担任が実態に合わせた学習を取り入れている。「絆」「心を一つに」とは, 子供たちがどのような思いでテーマとして掲げたのかも含め, 子供たち全員が安心し, 居心地の良さを感じることができるように人権週間を充実させていきたい。

保・小・中合同学習発表会



11月8日（土）は、学習発表会でした。日頃の学習、学級のカラー、子供たちの特技等が生かされた発表内容で、来場者からは、「感動した」「元気をもらった」「成長を感じた」等の感想が多く寄せられました。また、県民週間中は、「心の教育の日」道徳授業、民生委員・学校評議員を対象とした給食試食会等も実施しました。多くの皆様にご覧いただき、子供たちも励みになりました。来年もぜひお越しください。

低学年集合学習



11月21日（金）は、住用町の低学年交流学習でした。今年度の会場は、東城小中学校。国語の音読劇や算数のかけ算の学習など、午前中いっぱい充実した学習ができました。東城小中学校の皆さん、ありがとうございました。これからもよろしくお願ひします。

研究授業Ⅲ



11月17日（月）は、校内研究授業Ⅲ（ひまわり学級）でした。子供たちは、自分の考えを写真で撮ったものを大型モニタに映し発表したり、解決方法を黒板に書いて発表したりと、新旧ハイブリッド型の学習をしていました。多くの成長が見られました。職員も子供たちに負けないよう、よりよい授業・学びについて研究を進めます。

食育の秋



11月20日（木）は、食欲の秋ならぬ食育の秋でした。低学年では、給食センターの栄養教諭を講師に、給食センターとオンラインでつなぎながら、給食の工夫や食事の大切さなどについて学びました。高学年も栄養教諭の指導を受け、ご飯・味噌汁・ハンバーグ等を作り、特別な昼食を楽しみました。給食の工夫を知った子供たちは、給食を残さず食べることや健康的な食事についての意識が高まったようです。

読書の秋



11月13日（木）は田畠さん（保護者）による読み聞かせが、11月18日（火）は吉原カヨリ先生による読み聞かせが行われました。子供たちは、お話の中から出てくるセリフを口ずさんだり、方言・指遊びをしたりして、本の世界に親しんでいました。ありがとうございました。

～今後の主な行事予定～

【12月】

2日（火）心の教育の日
人権教室（人権擁護委員）

9日（火）奄美市小・中音楽発表会

11日（木）授業参観、学校保健委員会
家庭教育学級、学級PTA
「助産師による命の授業」

13日（土）持久走大会 10：15

16日（火）SOSの出し方教室

20日（土）奄美市学びフェスタ（川商ホール）
【5年 澤紅葉さん シマロ作文発表】

※ 各行事への参加をお待ちしております。ご不明な点は、教頭までお問合せください。